

DIARIO BALEAR

DEL SABADO 6 DE AGOSTO DE 1825.

La Transfiguracion del Señor.

Sale el Sol á las 5 y 2 minutos, y se pone á las 6 y 58 minutos.

ARTICULO DE OFICIO.

Real orden para que los Ayuntamientos é Intendentes cooperen á la estincion de la langosta luego que aparezca.

El Rey nuestro Señor ha sabido con grande sentimiento por la esposicion de V. S. I. de 10 del actual que la asoladora plaga de la langosta se ha manifestado en diferentes provincias; y aunque por los Intendentes respectivos y por esa Direccion general de Propios se han tomado desde luego las medidas que estan en sus facultades para atajar los incalculables males que amenazan de su propagacion, deseando el sensible corazon de S. M. que nada quede que hacer en favor de sus pueblós; ha venido en autorizar á los Ayuntamientos de los mismos para que inmediatamente que se vean invadidos de la espresada plaga echen mano de sus fondos de propios, y aun tambien de una contribucion repartida entre los propietarios del territorio, bajo las mismas bases que se siguen para la cesacion de la de paja y utensilios, á fin de que con el producto de uno y otro arbitrio puedan hacer frente á los gastos que la urgencia del mal ecsija; siendo al mismo tiempo su soberana voluntad que los Intenden-

tes cooperen al mismo objeto, adoptando las más enérgicas providencias á la primera noticia de la aparición del insecto, dando cuenta sin pérdida de momento á esa Direccion general y á la de Rentas, para que de comun acuerdo proporcionen los recursos necesarios hasta lograr el completo esterminio de tan devoradora plaga. Palacio 26 de junio de 1825.—Luis Lopez Ballesteros. (G. de M.)

NOTICIAS ESTRANGERAS.

TURQUIA.

Constantinopla 2 de junio.

El Sultán, que acaba de perder sus dos hijos mayores, ha visto su hija Minira, de edad de 11 años, arrebatada por las viruelas, con cuyo sensible motivo se han suspendido los regocijos públicos acostumbrados á la entrada del Beiram. No tiene ya el Gran Señor mas que dos hijos; y si este azote se los quita, quedará estinguida la familia de los Osmanes.

— Han llegado ultimamente á la Puerta, segun se dice, varias notas procedentes de Petersburgo, dirigidas á los diferentes Embajadores de las Potencias europeas; se cree que serán relativas á los asuntos de la Grecia.

— En la administracion del tesoro imperial se han hecho algunas mudanzas de poca entidad, siendo la mas notable la de Adme-Chelasse Effendi, á la dignidad de Tschau-sch-Bachi ó gran mariscal del Imperio.

— El baron de Multitz, ministro residente de Prusia cerca de la Puerta, acaba de ser nombrado por su Soberano Embajador extraordinario; y el caballero Castillo, cónsul general de España en Odesa, ha llegado á Constantinopla con el carácter de Encargado de Negocios.

= Las noticias de la Grecia occidental, pintan de una manera favorable los primeros movimientos de Redschid-bajá para dirigirse sobre Misolunghi, plaza mejor defendida por su situacion entre el mar y pantanos, que por sus obras exteriores. Redschid no puede emprender mas que un simple bloqueo por tierra, por hallarse enteramente libre por mar las comunicaciones de los griegos. En esta parte aun no se ha verificado ninguna accion.

ITALIA.

Roma 20 de junio.

El asesino Jardini, que hace algun tiempo es el blanco de todas las conversaciones, acaba de ser descubierto en un pueblo cerca de la puerta *Port se*, en donde se hallaba escondido. El Papa habia dado permiso para prender á este criminal aun al pie de los altares, caso que tomase asilo en alguna iglesia. Se cree sin embargo que podrá librarse de la venganza de las leyes, porque el uso se opone á que se condene á muerte á ningun reo durante el año santo; pero esta asercion carece de fundamento; pues lo que únicamente se ha hecho en tales casos, es suspender la ejecucion de la sentencia; y aun algunas veces se han conducido los reos á otra ciudad de los Estados del Papa para que sufrieran la pena capital.

INGLATERRA.

Lóndres 29 de junio.

Las discusiones de la Cámara de los Lores han sido de un interes puramente local.

Las de los Diputados han durado mucho; pero han recaido sobre asuntos interiores.

= En la Cámara de los Lores del 28 el canciller se esplicó muy fuertemente sobre las calumnias á que está espuesto diariamente, y declaró que hacia

4
mucho tiempo que hubiera dejado el empleo de
canciller si se hubiera librado con esto de ser ata-
cado; pero que nunca cederia á la violencia de los
que no se ocupan en otra cosa que en hacerle acu-
saciones. En seguida habló acerca del sueldo de su
destino; el cual se creia bastante generalmente que
no bajaba de 400 libras esterlinas (3.800 rs.), pro-
testando á la Cámara que hacia casi 23 años que
era canciller, y que sus emolumentos anuales jamas
habian igualado á los que percibia cuando era abo-
gado, pues que la renta anual que cobra solo co-
mo canciller, sin contar el sueldo que tiene como
presidente de la Cámara de los Lores, ningun año
ha pasado de 150 libras esterlinas, y muchos no ha
llegado.

= El *Courier* contiene un largo discurso contra los
católicos donde opina que la deportacion de 200 per-
sonas bastaba para que la Irlanda se tranquiliza-
se, cuando, segun él, solo algunos incitadores piensan
en la emancipacion, de que el pueblo no se acuer-
da. Por otra parte, si el *Courier* ataca á los cató-
licos, defiende las bestias, pues anunciando la pri-
mera junta anual de una sociedad, cuyo objeto es
impedir se haga daño á los animales, dirige sus vo-
tos por el ecsito de la sagrada causa (*sacred cause*)
que esta sociedad defiende.

= El Rey acaba de regalar al duque de Welling-
ton la misma insignia de la orden de la Jarretera
guarnecida de brillantes que el duque Malborough
recibió de la Reina Ana.

= Segun los periódicos irlandeses parece que en la
última reunion de los católicos se acordó el nom-
bramiento por escrutinio de una comision de 21 in-
dividuos para ecsaminar los medios de establecer una
nueva asociacion sin contravenir á las leyes ecsistentes.

= La asociacion de los católicos ingleses celebró una reunion general el 25, á que asistió un gran número de personas, y entre ellas muchos diputados. En ella se leyó el informe anual de la asociacion, del que resulta haberse distribuido 899 ejemplares de memorias, representaciones &c. escritas en defensa de los católicos, ademas de muchos discursos pronunciados con el mismo objeto, que llenan cerca de diez grandes columnas del *Morning-Chronicle*; aunque nada notable se halla en ellos sino que uno de los oradores, Mr. Silvestop, quien segun sus discursos parecia protestante; y aunque vertió algunas expresiones poco decorosas al clero católico y á todos los católicos en general, no fue interrumpido por el presidente; lo que debe atribuirse al deseo que ha manifestado siempre la asociacion de permitir toda libertad en sus discursos á los oradores, principalmente á los protestantes; pues de otro modo lord Clifford, presidente, hubiera sin duda llamado al orden á Mr. Silvestop.

Se acordó tributar gracias á los que en las últimas discusiones tomaron la defensa de los católicos, y se publicó al mismo tiempo la determinacion tomada por los ingleses católicos de cooperar con sus co-hermanos de Irlanda á la restauracion de todos sus derechos.

= Han llegado diarios de Sierra-Leona. En ellos se lee la proclama que el nuevo gobernador publicó á su llegada, y es la siguiente:

«Carlos Turner al pueblo de Cape-Coast, á los demas establecimientos británicos de la Costa de Oro, y á las naciones vecinas, amigas y aliadas de la Inglaterra.

«El Rey de los aschantis ayudado por el pueblo de Elmina, nos declaró una guerra injusta y

cruel. Ha recibido el castigo de sus crímenes y temeridad. Elmina no existe sino porque el Rey de Inglaterra, mi amo, y el de los Países-Bajos se hallan en paz. He dado parte de su conducta; y su suerte depende de las instrucciones que yo reciba. Habeis defendido vuestros derechos, y os doy las gracias á nombre del Rey mi amo.

«La Inglaterra no quiere la guerra; desea que las naciones del Africa sean ricas, libres y felices. Nada mas desea que ejercer en este país un comercio libre.

«Si el Rey de los aschantis se contenta con gobernar su reino, sin interrumpir el comercio con lo interior de la costa, y sin oprimir á sus vecinos, concluiré con él un tratado bajo aquellas condiciones; mas seré su enemigo mientras no renuncie á sujetar y hacer tributarias las naciones vecinas.» Dado en Cape Coast á 2 de abril de 1825.

= Los ex-diputados á córtes Infantes, Grases, que mandaba en el Trocadero, y Seoane, ex-gefe político de Bilbao, y algunos otros que L. oian pasado á América para sostener allí la revolucion, fueron arrestados poco despues de su arribo por el general Aguilera, y entregados al general Olañeta, que los ha puesto en seguridad mientras sean juzgados.

= El tribunal criminal del círculo de Necker, en el Wurtemberg, ha sentenciado á los individuos sujetos á una pesquisa en Hohen Asper por cómplices en asociaciones inficionadas de alta traicion. Diez y siete han sido convencidos de este crimen y condenados á cuatro años de trabajos en una fortaleza. Los que ocupaban empleos eclesiásticos ó civiles han sido depuestos.

PORTUGAL.

Lisboa 4 de julio.

S. M. ha pasado al Real sitio de Alfeite con S.

A. R. la Serma. Infanta Doña Isabel María, para ver si con la mudanza de aires experimenta su augusta Hija algun alivio en su quebrantada salud.

= He aquí la relacion de los reos espatriados del reino, en virtud del decreto de indulto de 24 último. El marques de Abrantes (D. Josef), preso. Ignacio Antonio de Paiva Rapozo, teniente de cazadores, ausente. Antonio de Paiva Rapozo, abogado, ausente. Carlos Antonio Gamboa, teniente coronel de milicias de Trancoso, ausente. Manuel Pinto Cotta Coelho, de Araujo, titulado fisico mayor del ejército, preso. Sebastian Duarte de Ponte de Andrade Negro, capitán mayor de Albufeira, preso. Josef Verissimo, sargento de policía, preso. Leonardo Joaquin Cordeiro, sota-cochero de la Casa Real, preso.

(G. de M.)
Palma 5 de agosto.

ORDEN DE LA PLAZA DEL 5 PARA EL 6.

Parada y sargento de hospital Milicia provincial.
=Socios.

Comision militar.

En consejo de guerra celebrado por esta Comision el 29 del anterior para juzgar á los paisanos Domingo Sancho, Juan Mariano Bujoa, Antonio Rabaza, y Francisco Estados naturales de esta ciudad acusados de haber cantado la cancion del Trágata; ha sentenciado el Consejo: que Antonio Rabaza y Francisco Estados mancomunados paguen las costas del sumario hecho por la Policia, sirviéndoles de castigo la prision que han sufrido, y sean puestos en libertad; que Domingo Sancho y Juan Mariano Bujoa sean igualmente puestos en libertad, sin que les sirva de nota la prision sufrida. Cuya sentencia ha sido aprobada por el Excmo. Sr. Capitan general de

este ejército y reino. Palma 5 de agosto de 1825.
 =Esquina secretario.

Funciones de iglesia.
 Hoy vigilia del patriarca S. Cayetano Tiene á las 7 de la tarde la Capilla de la música cantará unas solemnes completas en la iglesia de su Real casa. Mañana fiesta del Sto. Patriarca á las 10 se cantará por la misma capilla una misa solemne, estando de mañana S. D. M.; predicará el Dr. D. Francisco Ferrer Pro., y vicario de la Vileta. A las 6 de la tarde habrá una armoniosa siesta con música, igualmente espuesto el Santísimo. Se gana indulgencia plenaria visitando dicha iglesia desde las primeras vísperas de la vigilia hasta puesto el sol del día siguiente.

En la parroquial iglesia de S. Jaime empiezan hoy cuarenta horas en honor de S. Cayetano. Se hará la esposicion del Santísimo á las nueve y media de la mañana y se reservará á las ocho y media de la noche. Mañana se espondrá S. D. M. á las seis de ella.

En la iglesia de PP. Carmelitas hay fiesta de la Transfiguracion de Jesucristo con oficio que cantará la Comunidad y sermon que dirá el R. P. Mtro. Fr. Juan Amengual religioso del mismo convento. A las seis y media de la tarde se bendecirán las aguas con las reliquias del glorioso S. Alberto, y despues cantará la música completas en honor del mismo Santo.

CAPITANIA DEL PUERTO.

Embarcacion fondeada en él el dia 5 del corriente.

De Valencia en 4 dias el laud S. Antonio del patron Juan Bauzá con melones.

CON SUPERIOR PERMISO.

IMPRENTA DE FELIPE GUASP.